



学校だより

いきさん

いよくまんまんに
きもちやわけを考え
たくさん挑戦

2月号

糸島市立一貴山小学校
校長 小川 亜紀
令和8年1月30日

今年度の最終ゴールに向かって～次の学年への架け橋となる50日に～

後期後半のはじめの日に、子どもたちに、残り50日で今の学年が終わるからこそ、今年度の最終目標を決めて1日1日を大事にがんばろうと話しました。学校では、来年度に向けた行事や活動も進んでいます。子どもたちが「次の学年も楽しみだ」と思えるよう支援をしていきます。

【新1年生入学説明会】

来年度の1年生が来校しました。保護者の方への説明会が行われている間は、5年生が新1年生をおもてなし。5年生がすっかり最上級生の顔になっていました。ありがとう、5年生。大役を果たしましたね！



【委員会活動引継ぎ】

来年度に向けて、4年生が委員会に入り、活動を始めました。初めての活動に緊張気味の4年生。6年生が見守りに来たり、5年生が丁寧に教えたり、2人でほめてくれたりと、優しく引継ぎをしてくれています。6年生に安心して任せもらえるように、4年生、がんばろうね！



「子どもたちの あいさつに、元気をもらっています」

これは、朝の見守り隊の方の言葉です。

確かに、挨拶をされると、嬉しいです。特に、多くの子どもたちが「校長先生、おはようございます！」と、名前付きで挨拶をしてくれるのですが、朝からとても嬉しい気持ちになります。一貴山小に赴任して、もうすぐ1年経つのですが、それでも、毎朝、この挨拶を聞くと「嬉しいなあ。今日も頑張ろう。」と、しみじみと感想します。



なぜ、挨拶は人の気持ちを元気にしたり嬉しくしたりと、前向きにするのでしょうか。それは、挨拶には、次の意味があるからだそうです。

① 相手を大事に思っているという意思表示

挨拶をすることは、「あなたがそこにいることをわかっていますよ」ということを伝えることであり、相手の存在を受け止めていることの意思表示です。挨拶をされた側は、自分が大事にされていることを感じ取り、「ここにいていいんだ」と、安心感を得ることができます。

② 仲間であるという意思表示

挨拶をすることは、相手に心を開いていること、心を開きたいという思いをもっていることの意思表示になります。挨拶をされた側は、挨拶をした人への関心が高まり、信頼関係構築への意識が高まります。

挨拶はとてもシンプルな言葉ではありますが、人間関係づくりにおいては価値の高い言葉のやり取りです。挨拶を習慣化することで、子どもたちには、周りから好かれ、信頼される素地の力をもってほしいと思います。また、一貴山小のみんなであいさつの言葉を掛け合い、安心感をもつことができる学校にしていきます。

児童会 「あいさつキャンペーン」

今年最初の児童会の取組でした。一貴山小の子は、よく挨拶をするのですが、この期間は、挨拶についての嬉しかったことをカードに書いて伝え合う「ハートキャンペーン」もあり、改めて挨拶のよさを感じ合うことができました。

♥ 毎朝クラスに入ると「おはよう」という声がとびかっていて、すごくあたたかい気持ちになります。ありがとうございます!! (ねねさん)

♥ 登校班の時に、6年生が地域の人においさつをすると、他の学年もそれをまねしているのがすごくいいなあと思いました。このようなことが続くように私もおいさつをこれまで以上にがんばろうと思いました。(あかりさん)

先日は、地域で車を運転しておられた方から「車を停車して児童が横断歩道を渡るのを待っていたら、渡った後にお辞儀をしてくれました。一貴山小の児童は、とても礼儀正しいですね。感心しました。」という嬉しいお電話をいただきました。誰に対しても礼儀正しく、周りの人を大事にできる、一貴山小の子どもたちを誇りに思います。

1年生 生活科 昔の遊び

1月27日に1年生の生活科で昔の遊びを学習しました。竹とんぼ、あやとり、こま回し、かるた、おはじき、羽根つき、けん玉等々、地域の「昔の遊び名人」に指導していただきながら、挑戦することができました。手指の使い方にコツがあったり、知恵が必要だったりと、日ごろ慣れ親しんでいる遊びとは異なる遊びに、子どもたちは夢中になっていました。子どもも地域の方も笑顔いっぱいの学習となりました。寒い中、御協力いただきました「うふふの会」の皆様、ありがとうございました。



令和8年度一貴山小学校教育課程について④ -教育課程特例校制度-

これまでお伝えしてきましたように、来年度から授業が40分授業になり、そのことによって生まれた時間を生かして、子どもたちの主体性を伸ばしていきます。

一貴山小では、主体的な学習として、週に30分の個別最適な学習としての「I(アイ)タイム」を実施します。また、主体的な探究活動として、週に60分の「いきいきタイム」を実施します。

現在、具体的な計画を立てています。児童の様子を見て、より効率的で効果的な教育活動となるよう検証と改善をしながら推進していきます。

■□2月・3月の主な行事予定 (変更がある場合は通信等でお知らせいたします) □■

2月	3月
<p>2日(月)二丈中新入生体操服販売(6年) 15:30</p> <p>3日(火)学校運営協議会5</p> <p>4日(水)学習参観、集会</p> <p>5日(木)1~5年…5時間授業 6年…6時間授業 ゆらりんご読み聞かせ</p> <p>13日(金)6年生を送る会 感謝の会</p> <p>17日(火)はまぼう読み聞かせ</p> <p>20日(金)ベルマーク委員 19:00</p> <p>26日(木)スクールカウンセラー来校(午前) 赤ペン先生5・6校時(1・2・3・4年生)最終</p> 	<p>2日(月)校内漢字テスト</p> <p>3日(火)中学3年生との交流会(5・6年)</p> <p>4日(水)新地区集会(新登校班集会)</p> <p>5日(木)茶話会(6年)・社会科見学(3年弁当持参)</p> <p>6日(金)全校4時間授業 13:15 下校</p> <p>16日(月)6年生修了式 1~3年・6年 13:55 下校 4・5年生 14:50 下校</p> <p>17日(火)令和7年度卒業証書授与式 4~6年生参加 1~3年生臨時休業日</p> <p>24日(火)修了式</p> 

♥ ハートキャンペーン ♥



よろしくお願ひいたします!

※令和8年度始業式 4月7日(火)

※令和8年度入学式 4月10日(金)

